

## 令和2年2月利府町教育委員会定例会会議録

- 1 開催日時 令和2年2月14日（金）  
午後1時00分から午後2時00分
- 2 開催場所 役場 第1会議室
- 3 出席委員 本明陽一 教育長  
石川一美 委員（教育長職務代行）  
村松淳司 委員  
高橋百合子 委員
- 4 欠席委員 高田修 委員
- 5 説明のため出席した者 教育次長 宮本利浩  
生涯学習課長 高橋徳光  
総務給食班長 佐々木辰己  
総務給食班主任主査 伊藤大樹
- 6 傍聴者 なし
- 7 開会宣言 本明陽一教育長 開会を宣言する。
- 8 会期の決定 本明陽一教育長 会期は2/14（金）の一日とすることを提案し承認される。
- 9 令和2年1月定例会会議録の承認 本明陽一教育長 令和2年1月定例会会議録について事務局説明願います。  
佐々木辰己班長 令和2年1月定例会会議録について説明する。  
本明陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。  
特に意見なく承認される。
- 10 本定例会会議録署名委員の指名 石川一美委員並びに、高橋百合子委員を指名し承認される。

## 1 1 一般事務事業報告及び事業計画

本明 陽一教育長 一般事務事業報告及び事業計画について事務局説明願います。

宮本 利浩教育次長 一般事務事業報告及び事業計画について説明する。

本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。  
特に意見なく承認される。

## 1 2 議 事

議案第 1 号 利府町小中学校管理職人事案について

本明 陽一教育長 議案第 1 号利府町小中学校管理職人事案については、  
人事案件となるので秘密会とする。

(課長以下退室する。)

(議事終了後、秘密会を解く。課長以下入室する。)

## 1 3 報告事項

(1) 令和元年度宮城県英語能力測定テスト（英語 I B A）調査結果について

本明 陽一教育長 令和元年度宮城県英語能力測定テスト（英語 I B A）  
調査結果について事務局説明願います。

宮本 利浩教育次長 12 ページをお開き下さい。宮城県内中学校 2 年生を対象に英語能力測定テストが実施されました。本テストは、中学生が受験することによって、生徒の外国語に対する興味、関心を高め、英語の授業改善に生かすということを目的に行っているものです。13 ページ、14 ページは町内各中学校の傾向がグラフで示されております。16 ページには、生徒がテストを振り返るための Can-do リストを設定されており、これに基づき振り返り、今後に生かすという資料になっております。また、15 ページに結果考察を記載しておりますが、生徒の英語力の定着については対処していかなければならぬことがあります。令和 2 年度 4 月からは小学校 3 学年児から英語が必修となりますので、課題としております使える英語、話せる英語に近づけるようにならなければならないと考えております。また、4 級及び 5 級の判定を受けている生徒が 10% 程おりまして、中学 1 年生の最初の時期に習う内容を身に着けていない生徒になります。今後は小学校から教科書や教材も刷新され、尚且つタブレットを活用した英語活動も小学校中学年から充実することにより英語の成績も上がってくると考えられます。

- 本明 陽一教育長 御意見ありますか。
- 村松 敦司委員 成績を上げるために、具体的にどのような対応を考えていますか。
- 宮本 利浩教育次長 小学校各校で先生方対象に研修会を設けております。小学校の先生方が中学校で習う内容を知ることによって、小学校 6 年生と中学校 1 年生の接続がより進むのではないかと思っております。各校で核となる先生をリーダーとして設け、向上に向けて取り組んでおります。
- 本明 陽一教育長 他に御意見ありますか。
- 高橋 百合子委員 小学校から英語授業が必修になることですが、やはり基本が大事であると思います。基本が身に着けられないまま学年が上がっていいくと苦手意識が強くなってしまい、生徒本人が苦しくなってしまうと思うので、小学校からの授業で基本を身に着けてほしいと思います。
- 本明 陽一教育長 他に御意見ありますか。
- 石川 一美委員 小学校からの授業を中学校へ繋げていくためにも小学校の先生方の理解が大事かと思います。
- 他に特に意見なし。

## (2) 令和元年度利府町標準学力調査結果について

- 本明 陽一教育長 令和元年度利府町標準学力調査結果について事務局説明願います。
- 宮本 利浩教育次長 17 ページをお開き下さい。12 月に実施しました町内小中学校の学力調査結果になります。表で紫色の着色ある所が全国平均以上となっております。白地の所が課題が残る項目となっております。また、問題内容別で朱書きで記載されている箇所が課題が残る項目となっております。特性や課題が残る所を確認出来ため、授業やその他の取組で改善を図っていく必要があると確認出来る資料として活用していくと考えております。
- 本明 陽一教育長 御意見ありますか。
- 高橋 百合子委員 中学生で聞くのは、2 学年が難しいと感じているようで、学校で先生にわからないから聞いても、丁寧に対応してもらえない現状を聞いております。学習に対する意欲が損なわれてしまうのではないかと思います。結果は大事かと思いますが、受験の年にもなりますので、対応をしっかりとしてほしいところです。
- 宮本 利浩教育次長 やはり中学 2 学年生が学習に対する意欲を向上させることが難しい学年となっております。学校も承知しているとこ

ろで、数学の授業等では先生を 2 人体制で授業を行う等の対応をしており、意欲を持たせる工夫が必要であるとの働きかけを引き続き行っていきたいと考えております。

本明 陽一教育長 他に御意見ありますか。

村松 敦司委員 外国の方を呼ぶ等の具体策はありませんか。

宮本 利浩教育次長 小学校 5 年生、6 年生において、おもてなしの言葉を英語で表現し掲示物として学校内に掲示しております。対戦相手が決まりましたら、相手国のこと調べて、発表し合うことも考えております。

本明 陽一教育長 他に御意見ありますか。

石川 一美委員 将来は全国平均と目標値どちらを目指しておりますか。

宮本 利浩教育次長 全国平均は全体で確認するために必要であります。目標値については、個で見るための値になるため、使い分けて学校は取り組んでいかなければならないと考えます。

他に特に意見なし。

### (3) 令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について

本明 陽一教育長 令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について事務局説明願います。

宮本 利浩教育次長 20 ページをお開き下さい。全国の小学校 5 年生と中学 2 年生が取り組んでいる事業であります。町内の内容につきましては、小学校 5 年生は体格については、男女共ほぼ全国平均値に近い所であります。体力運動能力については、男子については 4 種目で全国平均を上回っております。女子では 5 種目で全国平均を上回っております。中学 2 年生については体格については、男女共ほぼ全国平均値に近い所であります。体力運動能力については、男子については 2 種目のみ全国平均を上回っております。女子については 3 種目全国平均を上回っております。全体的に見ますと、体格は全国平均値となっております。体力については、自己目標に向かって、日常生活で努力出来る仕掛けがあると結果に反映されてくるので、学校ぐるみで低学年のうちからの積み上げをしてくると上がってくると考えます。中学生になってくると部活動等の個性が出てくるので、運動部に所属する生徒はその部の特化した体力がつきますが、運動部に所属しない生徒の運動する機会を学校でどのように位置づけて取り組ませていくかが課題になると思います。学校全体の取組事例としては、縄跳びを全児童で行っている学校や、マラソンのタイム目標を設定して行う等があります。菅谷台小学校ではス

ポーツクラブの指導員を招いて休み時間等も運動に親しませるという取組を行っております。以上の取組から結果に結びついてくると思いますので、学校に対し働きかけを引き続き行っていきたいと思います。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

石川 一美委員 中学校は体育教員がいると思いますが、小学校は教員が少ないとと思いますので、測定にバラつきが生じていると思います。対策はされていますか。

宮本 利浩教育次長 この事業の当初はバラつきがありました、現在は測定に対してのイラスト付のマニュアルも出され、測定時に児童にイラストを見せる等、担当教員が他の教員に事前研修を行っている学校もありますので改善されてきていると思います。

本明 陽一教育長 他に御意見ありますか。

高橋 百合子委員 小学校低学年の測定時に高学年に協力してもらい、実際にやって見せることも行っているはず。低学年時からの基礎体力づくりが大事だと思います。

他に特に意見なし。

#### (4) 令和元年度十符っ子ブラザーシップ第2回全体会について

本明 陽一教育長 令和元年度十符っ子ブラザーシップ第2回全体会について事務局説明願います。

高橋 徳光課長 37ページをお開き下さい。1月30日(木)に役場会議室におきまして、令和元年度十符っ子ブラザーシップ第2回全体会が開催されました。一つ目は「十符っ子のやくそく」を広める歌の題名や、活用状況を確認しました。題名は「十符っ子のうた」と決定しました。二つ目は、東京2020オリンピックにおいて、ブラザーシップとしてどのようにおもてなしが出来るか話し合いがされました。会場入り口にフラワーレーンと題して、アサガオやヒマワリ等の2種類以上の花を飾り付けし、メッセージや世界の国旗及び七夕等の飾り付けをすることが決まりました。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

特に意見なし。

#### 14 その他

(1) 総合教育会議について

(2) 令和2年3月定例会について

本明 陽一教育長 事務局説明願います。

佐々木 辰己班長 総合教育会議を開催予定させていただきます。  
令和2年3月24日火曜日、午後1時となります。また、総合教育会  
議終了後3月定例会を開催いたします。宜しくお願いします。  
本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。  
特に意見なし。

- (3) 適正な会計事務処理の徹底について
- (4) その他

本明 陽一教育長 (3) 適正な会計事務処理の徹底について及び(4)そ  
の他は、個人情報が含まれるため秘密会とする。

#### 15 閉会宣言

本明 陽一教育長 閉会を宣言する。

上記会議の経過は、教育総務課総務給食班主任主査 伊藤大樹が調整したもの  
であるが、その内容に相違がないことを証するため署名する。

令和2年3月24日

会議録署名員